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Firmeza ante Trump (Excélsior, Enrique Sánchez, p.p.-9) 

México mantendrá su firmeza en cualquier tratado o negociación, principalmente con 
Estados Unidos, aseguró el presidente Enrique Peña Nieto. 
Ante integrantes del Consejo Nacional Agropecuario, expresó que estará 
invariablemente actuando en la defensa de la soberanía de México y de los intereses 
de los mexicanos. 
“Asumo esta tarea con enorme entusiasmo, repito, y con convicción, porque es un 
privilegio ser el Presidente de México, y es un mayor privilegio velar por los intereses de 
los mexicanos”, expuso Peña. 
El mandatario recordó a los asistentes que en nuestro país, al igual que en EU, hay un 
periodo de 90 días de consultas para después renegociar el Tratado de Libre Comercio 
de América del Norte (TLCAN). 
Peña destacó que México seguirá con la promoción del libre comercio y que prueba de 
ello es que ya se está entrando de manera más fuerte en Rusia y también ocurrirá con 
los Emiratos Árabes. 
Peña Nieto ofrece ser firme ante EU 
Asegura que el país seguirá impulsando una economía abierta, diversificando su 
comercio. 
Ante productores agropecuarios, el presidente Enrique Peña Nieto dejó en claro que 
durante las próximas negociaciones para actualizar el Tratado de Libre Comercio para 
América del Norte (TLCAN) mantendrá una postura firme frente a Estados Unidos y 
Canadá en defensa de la soberanía y los intereses de México. 
 

Cancelan el primer gasolinazo de febrero (El Universal, Jorge Ramos, p.p.-6) 

El gobierno federal anuncia hoy la cancelación del primer gasolinazo que se tenía 
previsto para este mes. 
EL UNIVERSAL consultó a cuatro gobernadores y una fuente federal, quienes 
anticiparon que fueron informados de esta decisión. 

http://www.oem.com.mx/laprensa


Graco Ramírez Garrido Abreu, presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago) y mandatario de Morelos, dijo a EL UNIVERSAL que el gobierno federal les 
anunció que hoy da a conocer que no habrá nuevo ajuste a los precios de las gasolinas. 
El morelense opinó que "siempre es importante que el gobierno escuche y que las 
medidas económicas estén acordes con la protección del ingreso de los mexicanos". 
De extracción perredista, Ramírez insistió en la necesidad de instrumentar un alza a los 
salarios para fortalecer el poder adquisitivo de los mexicanos. 
José Rosas Aispuro, panista y gobernador de Durango, declaró ayer a este diario: "Lo 
que se puede señalar es que los gobernadores le hicimos esta petición al· presidente 
Enrique Peña Nieto [el martes pasado] y tenemos mucha confianza en que se atenderá". 
 

Peso mexicano le da la vuelta al dólar de EU (El Economista, Ricardo Jiménez, p. 4-

5) 

El peso mexicano recuperó las pérdidas registradas frente al dólar estadounidense 
durante este año e inclusive registra ya una ganancia de 0.65%, al pasar de un precio 
de inicios de año de 20.64 pesos a la actual cotización de 20.5130 pesos por dólar. 
La moneda mexicana llegó a depreciarse hasta 6.25%, considerando el nivel máximo 
histórico de 21.93 pesos por dólar, registrado el pasado 19 de enero. 
El tipo de cambio peso-dólar finalizó operaciones del jueves en un precio de 20.5065 
pesos por dólar en operaciones interbancarias, que con respecto al cierre de las 
negociaciones de la sesión previa de 20.7585 pesos, resulta una apreciación de 1.21%, 
equivalente a una recuperación de 25.20 centavos. 
Fed tranquiliza 
La recuperación del peso mexicano frente a la divisa estadounidense se derivó del 
ánimo de los inversionistas, tras la percepción de que la Reserva Federal (Fed) 
incrementará su tasa de referencia hasta la reunión de junio, actualmente se encuentra 
en 0.75 por ciento. 
 

ONU atenta al diálogo entre México y EU: Guterres (La Jornada, p. 5) 

La Organización de las Naciones Unidas (ONU) se mantendrá muy atenta del diálogo 
que se da entre México y Estados Unidos, dijo ayer el secretario general del organismo, 
António Guterres, quien hizo votos para que los dos países alcancen soluciones 
compartidas y mutuamente satisfactorias. 
El titular de la ONU se reunió en Nueva York con el secretario de Relaciones Exteriores, 
Luis Videgaray, quien le compartió información sobre las conversaciones que el 
gobierno mexicano está llevando a cabo con autoridades de Washington, a fin de llegar 
a acuerdos mutuamente convenientes sobre temas sobresalientes en la relación 
bilateral. 
En medio de la tensa situación que se vive entre los dos países por las medidas 
anunciadas por el presidente Donald Trump –como la construcción de un muro en la 
frontera–, el canciller aseguró que las dos naciones gozan de una relación cercana, de 
diálogo fluido y van a entrar en un proceso constructivo. 
‘‘Es evidente que tenemos diferencias públicas notorias con el nuevo gobierno de 
Estados Unidos, pero tenemos más coincidencias y sobre todo es una relación 
estratégica y fundamental para ambos (…) y habremos de conducir este proceso para 
llegar a acuerdos que sean buenos’’ para las dos partes, añadió ante la prensa. 
 

Ya van 18 denuncias contra SSa-Veracruz: Narro (La Crónica de Hoy, Cecilia 

Higuera, p. 7) 

El titular de la Secretaría de Salud (SSa), José Narro Robles, mencionó que a la fecha 
suman ya 18 el número de denuncias penales que se han presentado en el caso del 
sistema de salud del estado de Veracruz, por la no comprobación de la utilización de los 
recursos. 



En este mismo sentido, abundó que se encuentran en proceso de fortalecimiento cuatro 
denuncias más para ser presentadas a la consideración de la Procuraduría General de 
la República. 
En conferencia de prensa, el funcionario advirtió que a dos semanas de estar 
investigando en la entidad veracruzana el caso de presunta atención médica a pacientes 
con cáncer con agua destilada en lugar de tratamientos de quimioterapia, se han 
encontrado 16.8 toneladas de medicamentos caducados, pruebas VIH sin registro 
sanitario, entre muchas otras fallas que resultan ser verdaderamente inadmisibles. 
En estos momentos, abundó, se está fortaleciendo toda la información, aunque, 
reconoció, todavía hace falta mucha más información “la investigación está en curso, 
aunque personalmente me he reunido con el procurador (Raúl Cervantes), para pedir 
que estemos listos y preparados y vamos a presentar las denuncias que se deriven de 
todo esto que hemos encontrado”. 
 

PRD y Verde salen en defensa de pluris (Excélsior, Leticia Robles de la Rosa, p. 6) 

El PRD y el Partido Verde anunciaron iniciativas para reducir el número de legisladores 
del Congreso de la Unión, pero sin desaparecer a los plurinominales, porque hacerlo 
regresaría al país a la época del partido único, donde las expresiones políticas 
minoritarias carecían de voz en el máximo espacio de representación del país. 
Angélica de la Peña, senadora del PRD y autora de la propuesta, plantea que la Cámara 
de Diputados se integre por sólo 250 legisladores; es decir, se reduzca a la mitad; de 
esos 250 diputados federales, 125 serán de mayoría relativa y 125 plurinominales, en 
función que los distritos electorales se reduzcan a 125, y se mantengan las cinco 
circunscripciones. 
Y el Senado se integraría con 96 legisladores. Por cada estado, habría dos senadores 
elegidos por el principio de mayoría relativa y los 32 restantes serían elegidos según el 
principio de representación proporcional, mediante el sistema de listas votadas en una 
sola circunscripción plurinominal nacional. 
La senadora De la Peña precisa que “actualmente existen propuestas encaminadas a 
eliminar de tajo la representación proporcional, bajo un discurso de falsa austeridad, y 
que, de aprobarse, llevaría al Congreso de la Unión a la época del llamado partido de 
Estado”. 
Recuerda que la representación política es uno de los temas que en democracia tiene 
un valor fundamental, ya que, mediante ella, las distintas voces, posiciones políticas e 
ideológicas encuentran expresión en los órganos legislativos. 
 

Arne ataca de nuevo; lanzó pañales sucios al CEN del PRI (La Crónica de Hoy, 

Ana Espinosa Rosete, p. 18) 

Una vez más, Arne Aus den Ruthen protagonizó y encabezó actos vandálicos en la 
Ciudad de México. 
Ahora el CEN del PRI en la delegación Cuauhtémoc se convirtió en el blanco del ataque; 
el ex city manager de Miguel Hidalgo y un grupo de personas, que los vecinos de la 
colonia Buenavista catalogaron como vándalos, decidieron lanzar pañales sucios al 
edificio del partido político. 
Mientras los hechos ocurrían, la gente que pasaba por ahí giraba la cabeza en señal de 
desaprobación, otros tantos decían que el empresario “ya perdió la razón”, “no está en 
sus cabales” y “está fuera de sí”, comentaban. 
Arne aus den Ruthen llegó al lugar acompañado de varias personas que utilizaron 
resorteras de largo alcance para lanzar los pañales sucios desde la acera de en frente. 
El ex delegado transmitió el acto vandálico vía Periscope y señaló que el llamado 
“pañalazo” es “para devolver a los priistas la mierda que le dan al gobierno y al país con 
su corrupción”. 
 

Cirugía mayor a la Glorieta de Insurgentes (El Sol de México, Ana María Lozada, p. 1-

3 Ciudad) 



A 48 años de su creación, la Glorieta Insurgentes tendrá, por primera vez, una 
intervención integral para mejorar su imagen urbana. Punto estratégico para la Ciudad 
de México, porque es sitio de encuentro de dos sistemas de transporte importante, como 
el Metro y el Metrobús, donde a diario transitan, circulan y transbordan 1.2 millones de 
personas. 
Jaime Slomianski Aguilar, titular de la Agencia de Gestión Urbana (AGU), dijo ayer que 
se contará con una inversión de 150 millones de pesos para el rescate de este espacio 
enclavado a un extremo de la Zona Rosa y de una de las importantes avenidas de la 
capital, como Insurgentes. 
Su remodelación implicará la colocación de rampas en sus nueve accesos, una mejora 
en la estación del Metrobús, retiro de jardineras y superpostes, que serán sustituidos 
por 40 celdas solares y 48 lámparas de tecnología Led. 
Recordó que la Glorieta Insurgentes se creó en 1969 como parte de las obras de la 
Línea 1 del Metro -que la reviste de un valor histórico para la capital del país- por lo que 
los trabajos se enfocarán principalmente a lograr un lugar de convivencia con la 
colocación de mesas y sillas semejantes a las que se encuentran en 20 de Noviembre, 
en el Centro Histórico. 
En entrevista con El Sol de México, señaló que en estos trabajos participan diversas 
dependencias locales, como las secretarías de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), 
Movilidad, Seguridad Pública (SSP), la Autoridad del Espacio Público (AEP), Metro y 
Metrobús, siendo la AGU, la que coordina la ejecución de la obra que inició en diciembre 
pasado. 
 

El mundo está mal, pero vamos a enderezarlo, afirma Donald Trump (El Sol 

del México, Agencias, p. 17 A) 

Washington, D:C:- El presidente Donald Trump dijo el jueves que los estadounidenses 
no se deben de preocupar por las llamadas telefónicas “fuertes” que ha tenido con 
otros mandatarios del mundo. 
El presidente habló ante un evento llamado National Prayer Breakfast. Dijo que el 
mundo está “en problemas” y que otros países han estado aprovechándose de 
Estados Unidos, pero que su gobierno “corregirá eso”. 
Trump hizo los comentarios después de que trascendieran reportes sobre sus 
llamadas con los mandatarios de México y Australia. 
“La libertad de religión es un derecho sagrado, pero también es un derecho que está 
amenazado por nuestro alrededor, y el mundo está bajo graves y serias amenazas de 
todas las índoles. Y nunca lo había de esta magnitud y tan abiertamente desde que 
tomé posesión como Presidente. El mundo está en problemas, pero vamos a 
enderezarlo. ¿Ok? 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Inaugura Rosario Robles exposición fotográfica “Documentos de la 
Historia Agraria en México” (Expo noticias, Guillermo Pimental Balderas, 2 fotos, p.web) 

Jueves 2 de febrero de 2017 
Inauguro la titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), 
Rosario Robles Berlanga, la exposición fotográfica “Documentos de la Historia Agraria 
en México”. 
Reunidos en la planta baja de la sede de la dependencia federal, la funcionaria destacó 
que la Secretaría cuenta con un Procurador Agrario, un director en jefe del Registro 
Agrario Nacional y áreas que están vinculadas a todo el tema de la propiedad social. 
Aseguró que los campesinos, ejidatarios e indígenas del país, son los dueños a los que 
se defiende en estas instituciones, “que son nuestros pueblos originarios”. 



Al evento, asistió el Procurador Agrario Cruz López Aguilar, donde se destacó que 
como parte de los festejos por el Centenario de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos de 1917, en la Procuraduría Agraria se imprimieron varios libros, 
sobre todo la ley que leen los ejidatarios y que lo tiene cada uno en sus comunidades. 
(Información publicada también en: La Red Social,3 Fotos/Cardinalia, 3 fotos/ 
Diario Momento/Página Ciudadana, 2 fotos) 
 

FPDT: Los pueblos somos los únicos que podemos resguardar la tierra 
(Biodiversidad en América Latina y El Caribe, p.web) 

Miércoles 1 de febrero de 2017 
"El lunes pasado, unos 150 campesinos protestaron contra la construcción de la 
autopista, la cual se utilizará para el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (NAICM), y lograron detener las obras ante lo que consideran la ocupación 
“ilegal” de sus tierras". 
Frente a la invasión de sus tierras para la construcción de la autopista Texcoco-
Pirámides, una brigada de la comunidad de San Salvador Atenco se dirigió a la tabla 
comunal “El Paraíso”, donde trabajadores de las empresas CIPSA y PINFRA enmallaron 
y marcaron linderos para continuar con las obras, para manifestarse contra el despojo y 
la transformación del terreno comunal en propiedad privada, informó el Frente de 
Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT). 
“Los pueblos somos los únicos que podemos y tendremos que resguardar nuestra 
tierra”, expresó el FPDT ante el agravio continuo a los territorios de las comunidades 
que llevan a cabo “la Procuraduría Agraria, las empresas invasoras, los comisariados 
ejidales traidores, la mafia municipal y el gobierno federal”. 
El lunes pasado, unos 150 campesinos protestaron contra la construcción de la 
autopista, la cual se utilizará para el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (NAICM), y lograron detener las obras ante lo que consideran la ocupación 
“ilegal” de sus tierras. 
 

DIF Estatal Arranca la Primera Brigada Jurídica del año en Purísima del 
Rincón (Notus, p.web) 

Jueves 2 de febrero de 2017 
Purísima del Rincón, Guanajuato.- Gobierno del Estado a través del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF), encabezado por el director general, Alfonso Borja 
Pimentel dio el banderazo de arranque de la primera Brigada Jurídica del año en la 
comunidad San Bernardo del municipio de Purísima del Rincón. 
El funcionario estatal, recordó que para este año se tiene programado realizar más de 
87 brigadas jurídicas a las familias de las comunidades más alejadas de la entidad con 
el propósito de facilitarles la realización trámites y servicios para regularizar su condición 
civil en los 46 municipios de la entidad. 
“El principal objetivo con estas brigadas es informar, asesorar y orientar con el fin de 
atender a las personas con alto grado de marginación y vulnerabilidad y al mismo tiempo 
poder acercar los servicios a las personas que se encuentran alejados de la cabecera 
municipal y que carecen de Oficialía del Registro Civil”, señaló. 
“Con las brigadas jurídicas que realizamos en los 46 municipios del estado, brindamos 
servicios de registro civil donde realizamos el asentamiento del registro de matrimonios, 
registro de nacimiento de menores y adultos, tramitamos actas de nacimiento, 
matrimonio y defunción”, agregó. 
En su mensaje, Borja Pimentel resaltó que aquellas parejas que desean contraer 
matrimonio lo pueden realizar de manera gratuita llevando los documentos que les 
soliciten una vez que llegue el programa en su comunidad. 
Destacó que dichas jornadas son transversales, debido a que participan varias 
dependencias que al mismo tiempo ofertan sus servicios que van desde la expedición y 
reafiliación del seguro popular, asesoría gratuita en materia civil y defensoría pública, 



asesoría por parte de la Procuraduría Agraria donde se apoya para aclarar dudas 
sobre tierras ejidales y parcelas. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Desbalance (El Universal, p. 2) 

¿Qué hacer con el viejo aeropuerto? Si bien aún falta tiempo para que comience a 
operar el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM), la Secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, que encabeza Rosario Robles, está haciendo 
un análisis sobre lo que se puede hacer con el terreno donde actualmente está asentada 
la terminal aérea. Se trata de una superficie que es propiedad del gobierno federal, 
donde están instalados edificios como las dos terminales, las pistas, instalaciones de 
turbosina operaciones de Aeroméxico un 
hangar de Mexicana que aún genera ingresos a ex trabajadores así como instalaciones 
de seguridad nacional y del Ejército. La Sedatu será la encargada de analizar qué partes 
del terreno se pueden destinar a áreas verdes dónde se puede construir un auditorio o 
una universidad y si se puede preservar parte de la infraestructura de las terminales Se 
estima que la decisión final se tomará en cinco años ya que se tienen que respetar 
derechos y propiedades actuales. 
 

Secuestran y asesinan a otro líder ecologista en Chihuahua (La Jornada, 

Miroslava Breach, p. 35) 

Juan Ontiveros Ramos, ambientalista del ejido de Choreachi, municipio de Guadalupe 
y Calvo, Chihuahua, fue asesinado por pistoleros que lo secuestraron el martes cuando 
circulaba en un vehículo por una brecha de la ranchería Los Flacos junto con su 
hermano Isidro, a quien los atacantes dejaron ir. El cuerpo de Ontiveros Ramos, también 
comisario de policía de esa comunidad, fue hallado el miércoles. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

El campo mexicano, el campeón del tratado: Calzada Rovirosa (Milenio Diario, 

Luis Moreno, p. 6) 

El campo mexicano, el campeón del tratado: Calzada Rovirosa Aunque al principio había 
dudas sobre el desempeño del campo frente al de Estados Unidos y Canadá, se ha 
convertido en el campeón del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, destacó 
el secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa. "Es un tratado que costó trabajo, a 
ustedes en particular, a un sector que cuando se empezó a negociar mucha gente tenía 
sus dudas, pero invirtieron, crecieron, se modernizaron, echaron para adelante con 
normas que negoció el gobierno y hoy son campeones", subrayó. 
 

Piden no sacrificar al campo en TLC (Reforma, Frida Andrade, p. 1 Negocios) 

El sector agropecuario no representará una moneda de cambio en las renegociaciones 
del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), expresó Bosco De la 
Vega, nuevo presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). "En materia de 
negociaciones buscaremos acelerar acuerdos con Medio Oriente, Europa, Sudamérica, 
Asia Lo anterior, buscando nuevos horizontes y promoviendo la diversificación de 
mercados, velando porque por ningún motivo el sector sea moneda de cambio", afirmó 
De la Vega durante su toma de protesta al frente del organismo. 
 

Un acaparamiento de 10 millones (La Jornada, Artículo, Gustavo Duch, p. 23) 



Desde la revolución verde hasta nuestros días hemos visto la capacidad de expansión 
y desarrollo de la agricultura industrial y los negocios que mueve. Para alcanzar las 
cotas actuales se ha trabajado a fondo. A base de tratados de libre comercio se ha 
conseguido abolir cualquier frontera en favor del comercio agrícola, aunque sean 
transacciones innecesarias, insostenibles e ilógicas. Con los llamados ajustes 
estructurales se han desmantelado los sistemas agrarios nacionales, aunque ello 
representara vulnerabilidad alimentaria para muchos territorios y sus correspondientes 
crisis. A partir de técnicas agrarias -como los transgénicos- y de leyes en favor de la 
privatización de las semillas, este mercado está concentrado en proporciones 
impensables, generando una inmensa pérdida de biodiversidad cultivada. De la misma 
manera se ha ido acaparando en muy pocas manos grandes extensiones de tierra fértil, 
junto con el agua de riego, que son la base del crecimiento de monocultivos -como la 
soya o la palma africana- que compiten ventajosamente frente a otros más necesarios. 
Y como estamos viendo en estos años, otro elemento fundamental para los negocios 
agrarios es asegurarse el control de la información sobre el clima, como pretenden 
desde Monsanto a John Deere. 
 

El Presidente EPN Y Tony Gali Seguirán Trabajando Por El Campo Poblano 
(Momento Diario, p.web) 

Ciudad de México.- El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto y el gobernador 
Tony Gali acordaron seguir trabajando por el campo en Puebla, con acciones integrales 
en beneficio de los productores. 
Durante el encuentro, Tony Gali presentó una carpeta de proyectos específicos y reiteró 
que la atención al sector agrario será fundamental durante su administración. 
 

"Mantendrán superficie de frijol" (El Siglo de Durango, p.web) 

Conforme a la perspectiva del presidente de la Unión de Productores de Fríjol de la 
Confederación Nacional Campesina (CNC), Andrés Fernández Gutiérrez, a pesar de las 
dificultades que representarán los aumentos generalizados que propició el alza de los 
combustibles (gasolina y diesel, principalmente), la superficie de frijol no se reducirá en 
los diferentes municipios. 
Lo anterior lo señaló luego de ser cuestionado sobre la afirmación que hizo 
recientemente a este medio el director de Desarrollo Rural del Ayuntamiento de 
Guadalupe Victoria, René Estrada Vargas, quien dejó entrever la posibilidad de que los 
campesinos disminuyeran hasta en un 50 por ciento la superficie que tradicionalmente 
destinan para la siembra de frijol a causa de los incrementos que sufrieron las gasolinas 
y el diésel. 
 

Necesidades de agricultores de la capital serán atendidas: Judit Guerrero 
(Las Noticias Ya Online (Zac) Claudia G. Valdez Días, p.web). 
Zacatecas, Zac.- Ante ganaderos y agricultores de la región, este jueves, la alcaldesa 
de Zacatecas, Judit Guerrero López, rindió protesta como presidenta del Consejo 
Municipal de Desarrollo Rural Sustentable. Víctor Manuel Zaldívar Valdez, coordinador 
de distrito de la Secretaría de Agricultura, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa) le tomó la protesta a la presidenta municipal, quien expresó que no por estar 
cerca de la zona conurbada los agricultores del municipio no tengan necesidades que 
necesiten ser atendidas. 
 

Sedapa entrega apoyos para la tecnificación del campo oaxaqueño (Libertad-

Oaxaca.info p.web). 
Apoyos por un monto cercano a los 623 mil pesos reciben productores de El Trapiche, 
Santa María Riaño y Agua Blanca. 
El Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Pesca y 
Acuacultura (Sedapa), entregó apoyos del “Programa Especial de Seguridad 



Alimentaria” (PESA) 2016, por un monto cercano a los 623 mil pesos, en beneficio de 
productores de los Valles Centrales. 
 

Eliminaría PVEM derechos ambientales de indígenas y campesinos (El 

Independiente de Hidalgo, p.web) 

Organizaciones de la sociedad civil acusaron ayer que la iniciativa de reforma a la Ley 
General de Desarrollo Forestal Sustentable, presentada por la fracción parlamentaria 
del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), es un retroceso en los derechos de 
indígenas y campesinos en materia de manejo forestal comunitario. 
Los inconformes externaron su preocupación debido a la negativa de abrir un “proceso 
amplio y participativo de discusión” sobre los contenidos de la iniciativa de reforma a la 
Ley General de Desarrollo Forestal Sustentable, presentada por la fracción 
parlamentaria del PVEM y publicada en la Gaceta Parlamentaria el 20 de septiembre. 
 
 

Organizaciones Campesinas 
 
 

Levantan campesinos plantón de Bucareli (El Universal, Astrid Rivera, p. 14) 

Integrantes del Frente Auténtico del Campo FAC se retiraron de Paseo de la Reforma y 
la calle de Bucareli tras alcanzar acuerdos con la Secretaría de Desarrollo Agrario 
Territorial y Urbano Sedatu para la resolución de conflictos agrarios. 
Durante la madrugada del jueves los campesinos regresaron a sus lugares de origen 
luego de permanecer en plantón por dos días; dirigentes del FAC sostuvieron una 
reunión de más de cuatro horas en la Sedatu para abordar la solución a 800 asuntos 
que no han sido atendidos algunos de los cuales tienen de 15 a 20 años tramitándose. 
El encuentro fue encabezado por Enrique González Tiburcio subsecretario de 
Ordenamiento Territorial y Gustavo Cárdenas Monroy subsecretario de Desarrollo 
Agrario así como por el subsecretario de Gobernación René Juárez Cisneros. 
 

Atención a campesinos (Reforma, p. 6) 

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano aseguró que en 2016 repartió 
a organizaciones 372 millones de pesos. Entre los beneficiados se encuentran la 
Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA); Central Independiente de Obreros 
Agrícolas y Campesinos (CIOAC); Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas 
y Campesinas (CODUC), y Movimiento Social por la Tierra (MST). 
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